

## FRE NTES POLÍTICOS

¿Demasiado tarde? El bloque opositor en el Senado acordó presentar al menos 24 acciones de inconstitucionalidad ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación para impugnar las 20 reformas aprobadas en fast track en la llamada "noche negra", donde sólo estuvieron los senadores de Morena, Verde, PT y PES, informaron los coordinadores Julen Rementería y Miguel Ángel Mancera. Por separado, advirtieron que cada decreto impugnado tendrá dos acciones de inconstitucionalidad: una, por la violación al proceso legislativo y, otra, por el contenido mismo de la norma legal aprobada. El problema es que como no actuaron de inmediato, los madrugaron, y quién sabe si están a tiempo de enmendar la plana.

Dudoso historial. Causó polémica la propuesta que hizo Guadalupe Taddei, consejera presidenta del INE, al plantear como secretario ejecutivo del instituto a Flavio Cienfuegos Valencia. Y es que este personaje fue denunciado en 2019 por Germán Martínez, entonces titular del IMSS, ante la Fiscalía General de la República, por presuntas irregularidades en su gestión como director de Administración del Seguro Social. Pese a que el proceso en su contra continúa, ahora es propuesto para ser el segundo al mando en el INE, pero se necesitan ocho de los 11 votos del Consejo General. ¿Qué, no hay un plan B?

¿Incómoda? La candidata de la alianza opositora a la gubernatura del Estado de México, Alejandra del Moral, lamentó que se busque modificar el formato y cambiar a la moderadora que se tenía contemplada para el segundo debate (programado por el IEEM) como condicionantes para llevarlo a cabo. "Con la novedad de que el debate tiene debate y quieren modificar la forma, a la moderadora, pero como siempre lo he dicho: en el momento que quieran, en el formato que quieran hay que debatir, hay que ir con la ciudadanía, hoy quien pierde al no haber debate, al que una de las candidatas rehúya, es la ciudadanía", expresó. Menos forma y más fondo es lo que los electores quieren escuchar.

Pa'luego es tarde. Mario Delgado, líder nacional de Morena, comenzará a organizar la encuesta que definirá la candidatura presidencial de Morena para 2024, apenas concluyan las elecciones de junio próximo. Y es que, aunque se preveía que fuese hacia finales de agosto, el titular del Ejecutivo federal sugirió que se adelante para que tengan tiempo suficiente de recorrer el país y darse a conocer. En uno de los movimientos más significativos, Martha Delgado dejó su cargo en la SRE para coordinar la campaña de Marcelo Ebrard, rumbo a la encuesta de Morena. En unos días comenzarán a presentarse las renuncias de los precandidatos a sus actuales cargos. Y en este contexto, ¿al que madruga, Dios lo ayuda?

A la deriva. En Papantla, Veracruz, fue asesinado un optometrista que fungía como operador político para Morena con campañas de donación de lentes para personas de escasos recursos. El profesionista se encontraba en un bar donde fue baleado por un sujeto que, al ser detenido por la policía, confesó que le pagaron para perpetrar el homicidio. En menos de una semana fue asesinado otro personaje ligado a Morena que tenía popularidad en la región del Totonacapan. El fin de semana también fue atacado Eduardo Bonilla Morales, excandidato a la alcaldía de Zozocolco, y una persona que era estimada en su demarcación. Los veracruzanos andan tan de malas que su gobernador, Cuitláhuac García, no puede cuidar ni a los de su propio partido. Vaya, vaya.